



Vorlage

Datum: 22.04.2008
Vorlage FB III/580/2007/1

TOP	Betreff Geschwindigkeitsreduzierende Maßnahmen in der Hugo-Hagenkötter-Straße und der Pfarrer-Giesen-Straße
Beschlussentwurf: Der Ausschuss für Bauen und Verkehr beschließt auf die Montage von geschwindigkeitsdämpfenden Maßnahmen in Form von Fahrbahnschwellen in der Hugo-Hagenkötter-Straße und der Pfarrer-Giesen-Straße zu verzichten.	

Beratungsfolge	Termin	Behandlung
Ausschuss für Bauen und Verkehr	20.11.2007	öffentlich
Ausschuss für Bauen und Verkehr	15.05.2008	öffentlich

Sachverhalt:

Durch die zeitweilige Öffnung der Hugo-Hagenkötter-Straße als Ausweichstrecke während der Bauzeit des Kreisverkehrs in der Montanusstraße wurde deutlich, dass die Geschwindigkeiten in der als Tempo 30-Zone ausgewiesenen Hugo-Hagenkötter-Straße selten eingehalten werden. Dieser von den Anliegern aufgezeigte Zustand konnte durch Ortstermine weitestgehend bestätigt werden.

Einige Anwohner argumentieren, nach Fertigstellung der Maßnahme Kreisverkehr und der damit verbundenen umgehenden Einrichtung der Durchfahrtsperre von der Hugo-Hagenkötter-Straße in den Hambüchener Weg sei keine erhebliche Beruhigung der gefährlichen Geschwindigkeiten festzustellen.

Nach Gesprächen mit der Verwaltung war eine Gruppe von Anliegern bereit, nach einer Sammlung auf ihre Kosten geschwindigkeitsregulierende Maßnahmen durch aufschraubbare Fahrbahnschwellen im Bereich der Hugo-Hagenkötter-Straße und in der Kreuzung zur Pfarrer-Giesen-Straße zu organisieren.

Während einer von den Initiatoren durchgeführten Unterschriftensammlung regte sich jedoch auch Unmut über die vorgeschlagenen Maßnahmen, sodass kein einheitliches Meinungsbild unter den Anliegern über das Aufbringen von Fahrbahnschwellen herrscht.

Nach der Bürgermeistersprechstunde in der Ratssitzung am 27.11.2007 hat die Verwaltung eine erneute Befragung der Anlieger in der Pfarrer-Giesen- und Hugo-Hagenkötter-Straße durchgeführt.

Am 13.02.2008 wurde ein abgestimmter Fragebogen an die gemeldeten Anlieger verteilt. Es wurde darum gebeten, die Antworten bis 07.03.2008 im beigefügten Rückumschlag an die Stadt Hückeswagen zurück zu senden. Insgesamt wurden 65 Fragebögen verteilt wovon 53 Antworten bei der Stadt mit folgendem Ergebnis eingegangen sind:

Befürworter der Schwellen: 24
Gegner der Schwellen: 29

Somit ist die Mehrheit der befragten Anlieger gegen eine Montage von geschwindigkeitsreduzierenden Maßnahmen in Form von Fahrbahnschwellen in der Hugo-Hagenkötter-Straße und der Pfarrer-Giesen-Straße.

Finanzielle Auswirkungen:

Keine

Beteiligte Fachbereiche:

FB	III		
Kenntnis genommen			

Bürgermeister o.V.i.A.

Michael Henseler